





Patricio Abarca, autor de la biografía del DT:

## “No sé si Pellegrini tenga el carisma para dirigir la Selección”

**“Pellegrini: Lecciones sobre la vida y el fútbol”** cuenta detalles inéditos sobre la vida y trayectoria del entrenador nacional.

Por Alejandro Pérez R.

**E**l periodista Patricio Abarca tenía claro que convencer a Manuel Pellegrini de que asistiera el lanzamiento de “Pellegrini: Lecciones sobre la vida y el fútbol” (Ocholibros Editores) era una tarea más difícil que escribir el libro.

“Es que es alguien absolutamente inaccesible. Por algo no se había escrito antes nada sobre él”, dice el actual director de postgrado de la Facultad de Comunicación y Humanidades de la Universidad Viñes Terra, quien al final presentaría mañana la primera obra sobre la vida y carrera del DT sin su presencia.

La idea original de Abarca también era contar con el testimonio del mismo Pellegrini, lo que tampoco fue posible. “Perú no era tan necesario”, cuenta. “La primera vez que quise hacer el libro fue cuando estaba en Villarreal. Hablé con él y me dijo que no tenía tiempo para dedicarle a un libro, así que me quedé explorando solamente lo que estaba a su alrededor. Al final, me di cuenta de que su historia era tan interesante y quería tanto presentarla que me la podía explicar que decidí hacerlo con él”.

—¿Qué tiene Pellegrini para hacer un libro sobre él?

—La idea nació hace ya varios años, cuando leí un libro que se llama “La burbuja, un lugar irresistible”, que habla de los técnicos que han pasado por la liga española. Y el relata de cada uno de ellos con desabufos, de tomas de decisiones, de lide razzia, manejo de grupos... Mostraba muy bien el ámbito en que se mueve un entrenador más allá de los resultados, de

las tácticas, del 4-4-2, etc. Me pareció tan interesante que cuando vi que Pellegrini estaba en esa misma línea, creí que merecía que se hiciera un análisis de ese tipo.

—¿Cuál fue la reacción de Pellegrini cuando supo que estabas escribiendo el libro?

—Me dio las gracias, me dijo que lo primero que esperaba es que estuviera contento con mi trabajo y que él también quería ver sus historias reflejadas en un libro, pero me insistió que no tenía tiempo.

—Pero no puso problemas, en el sentido de pedirles a sus más cercanos que no colaboraran, como hizo Medel con su biografía?

—No, para nada. Al final le mandé el libro con Arturo Salab, y quedamos de ver si yo lo podía entrevistar más adelante en Inglaterra. Fue bastante amable, pero muy distante, como es su característica.

—¿Cuál fue el principal des-  
cubrimiento que hiciste so-  
bre Pellegrini?

—Me llamó mucho la atención su infancia. Te-  
nía mil caminos para ele-  
gir y al final escogió el  
fútbol, lo que de por sí es  
raro. Y más extraño aún

que haya decidido ser entrenador. Porque ser futbolista, ok, era joven y podía arrancarse en una avioneta; pero siendo ya mayor, casado, con una familia formada y teniendo una carrera profesional, que haya insistido en su idea de ser técnico, fue sorprendente.

—Una persona llevada a sus ideas.

—Bueno, por eso el primer capítulo se llama “La bóveda”. Mentalmente se tiene una idea y defiendrá hasta el final esa cosa super característica en él, aunque siempre estuvo en lugares ajenos y haciendo cosas totalmente fuera de lugar para lo que era su entorno y su familia. Es como un astronauta chileno en el espacio; totalmente fuera de su hábitat.

—Incluso, según lo que cuentas en el libro, practicó boxeo.

—Sí, y ahí volvemos a la idea de que hacia cosas muy distintas a lo que era su entorno y nivel de vida. Fue en su juventud, cuando le entraron las ganas de desarrollar su físico, así que se le ocurrió practicar boxeo en el Club Médico. Amigos de él me contaron que les recomendaba boxeo, y les decía que sólo los golpes les iban a quitar el miedo.

### Inteligencia emocional

Otra cosa que le llamó la atención a Abarca es la cercanía de Pellegrini con sus jugadores, “algo totalmente distinto a lo que uno podría imaginar a la distancia”.

“Toda la gente con que hablé resaltaba

**El era el técnico de la UC  
Su mayor dolor: la muerte de Tupper**

Abarca dice que el dolor más grande en la trayectoria de Pellegrini fue cuando él era el técnico de la UC y Palmito Tupper se quitó la vida en una grieta por Costa Rica en 1990.

“Emocionalmente fue demasiado fuerte. Además de muy sorprendido para todos, lo cual ocurrió con Tupper, pero además fue algo que escapó de su control”.

Sobre su mayor alegría no tiene dudas.

“El título en Argentina con San Lorenzo. En el partido final en la tribuna estaban sus papás, su mujer, sus hijos, la familia completa... Fue como la coronación de una mucha muy dulce para él, donde se le juntó en ese encuentro la vida personal y futbolística”.

pero es capaz de establecer con las personas con quién se relaciona un nivel de compromiso muy grande. Si es un jugador, lo conoce perfectamente, sabe lo que quiere, y sabe mantener la línea justa entre autoridad y cercanía”.

—Pero la imagen de él es de alguien frío y distante. ¿No es una característica que puede jugarse en contra si alguna vez llega a la Selección?

—Es cierto. Yo creo que la gente en Chile respeta a Pellegrini, lo admira, pero no empatiza mucho con su forma de ser porque es muy reservado. De alguna manera, es un desconocido para Chile. No sé si traga el carisma para dirigir la Selección.

“

**Pellegrini es como un astronauta chileno en el espacio: fuera de su hábitat”.** Patricio Abarca



# No sé si Pellegrini tenga el carisma para dirigir la selección

## [artículo] : Pérez, Alejandro

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Abarca, Patricio

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2015

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

No sé si Pellegrini tenga el carisma para dirigir la selección [artículo] : Pérez, Alejandro

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)